
1 

 

平成２９年度第１回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２９年４月２７日(木) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後１時３０分 

閉会  午後２時５０分 

出 席 委 員    委   員 鬼 頭 明 美   委   員  渡 辺 慶太郎 

委   員 久 田 孝 寛   委   員 伊 藤   直 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教 育 部 長 山 崎 巌 生   学校教育課長 中 野 直 樹 

学校教育課付課長 佐 藤 茂 樹   生涯学習スポーツ課長 浜 崎 博 充 

学校給食共同調理場長 澤 田 真 宏   こども課長 古 川 章 江  

傍  聴  者 なし 

事 務 局 学校教育課副主幹 芦萱珠代  学校教育課主任 服部将規 

議     案 

 

 

 

（１）平成２９年度学校評議員の委嘱について 

（２）平成２９年度学校訪問（訪問委員の決定）について 

（３）平成２９年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について 

（４）常滑市立幼稚園保育料等条例施行規則の一部改正について 

（５）常滑市私立幼稚園保育料に関する規則の一部改正について 

報 告 事 項 （１）平成２９年度新入学児童・生徒の教育措置状況について 

（２）第６２回常滑市美術展の開催について 

（３）平成２８年度公民館まつりの結果について 

（４）第２８回歩こまいとこなめふれあいウォーク２０１７の結果

について 

（５）平成２８年度常滑市教育委員会下半期後援事業（１０月～３

月受付分）について 

（６）教員の多忙化解消プランについて 

（７）常滑市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正につ

いて 

その他（諸報告） 行事連絡（４月～６月） 

 

発言者 発言の要旨 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

平成２９年度第１回教育委員会定例会を開催する。 

 平成２８年度第１２回教育委員会定例会及び平成２９年度常滑市 

教育委員会臨時会会議録を各委員に諮り承認された。 

 

会議録署名委員に伊藤直委員を指名した。 
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発言者             発言の要旨 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長の報告事項につきまして、３月の定例会以降の教育委員会

の動きを３点についてご報告いたします。 

まず、１点目は、卒業式・卒園式についてです。３月１６日に各

小学校で卒業式が行われました。各委員さんにも教育委員会告示を

述べていただき、誠にありがとうございます。どの学校でも子ども

たちにとって思い出に残る式が挙行されたと聞いております。また、

３月２３日に常滑幼稚園、青海こども園で卒園式が行われました。

私は青海こども園に、また、久田委員さんに常滑幼稚園に出席をし

ていただき告示を述べていただきました。ありがとうございます。

園児たちの態度も立派で素晴らしい卒園式でした。卒園児が一言ず

つ保護者にお礼を言う場面があったのですが、思わず涙を誘ってお

りました。また、青海こども園では、卒園時の姿を目に焼き付けて

もらうために保護者にビデオやカメラ撮影を控えてもらうようにお

願いしておりました。皆さんがそれを守り、誠に厳粛な式となって

おりました。 

２点目は、３月議会についてご報告させていただきます。教育委

員会が関係する議案としては当初予算がありますが、これにつきま

しては、以前の定例会でご報告をさせていただきました。一般質問

としては、杉江繁樹議員より「山車まつり等の地域における伝統文

化の支援及び発信の具体策について」ご質問をいただきました。常

滑市は、第５次常滑市総合計画の中における「重点プロジェクト」

の一つである『シティプロモーションの推進』の主要施策として「山

車まつり等の地域における伝統文化の支援及び発信」を掲げ、昨年

６月１５日付けで「あいち山車まつり日本一協議会」に加入をして

おります。この協議会は愛知県全ての山車まつりを対象として、そ

の保存団体及び山車まつりの所在する市町村の相互交流を通して、

山車まつりのさらなる保存・継承を図るとともに、山車文化を県内

外へ広く発信することを目的として設立されたものです。山車まつ

り保存団体、市町村及び愛知県で組織されています。この協議会に

加入したことにより、例えば、２月に協議会主催の「あいち山車ま

つりフェスタ in大高」では西之口の西寶車保存会がイオンモール大

高でお囃子の演奏を行いました。このように、市外へ常滑市の山車

の魅力を発信する機会が増えることになると考えております。山車

まつりの支援としては現在、本市のまちづくり事業補助金を活用し、

山車の修復及び山車の引き廻し事業の支援を実施しております。さ

らには、国の補助金である伝統文化親子教室事業を活用した支援 
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発言者 発言の要旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

教育長 

委員１ 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員１ 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

を行っており、今後もこうした支援を継続してまいります。とお

答えさせていただきました。 

３点目は今回の人事異動についてです。今回は校長先生が５名、

教頭が５名、教務６名、校務４名が異動するということで、常滑市

にとりまして、昨年今年で１３校中の１０校の校長先生が代られる

という、非常に大きく変わる年となりました。新しい新鮮な風を取

り込むと同時に常滑の良き伝統が受け継がれるようにしてまいりた

いと考えております。全体的としては昨年の６２名の転出、退職者

に比べて、本年度は６０名、転入、新任者については昨年度６７名

に対して、本年度は６２名の異動となっております。 

以上ご報告させていただきます。 

なお、本日は５つの議案と７つの報告事項が予定されております。

その後、教科等指導員任命書交付式が続けて予定されておりますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

 議案第１号、平成２９年度学校評議員の委嘱について説明をお願

いします。 

 資料に基づき説明。 

 ご質問、ご意見ございませんか。 

 委員の役職のことで質問させていただきます。三和小学校の評議

員の方ですが、地域の有識者であるとは思いますが、元主任児童委

員をされていました。また、大野小学校の評議委員の方は元子ども

を守る会の会長をされていましたが、現在は民生委員をされていま

す。ご本人は当然知っていると思うので、現在の肩書きになるので

はと思うのですが、ご本人からの訂正はないのでしょうか。 

 おそらく各学校において、このような人材の中から選ぶという形

になっており、三和小学校では地域の有識者としてこの方をお願い

したのではないかと思います。 

 その方の現在の役職を記載するということではないのですね。 

 学校に確認していませんが、そうではないと思われます。名簿を

見ていただくと、元ＰＴＡ会長と表記されている人がある一方で、

元ＰＴＡ役員という中にも元ＰＴＡ会長であった方もみえます。こ

ちらの方は、ＰＴＡ役員という基準の中から選ばれたと考えます。 

 ほかに質問はございませんか。 

 ありません。 

 議案第１号について原案のとおりでよろしいか。 

 

＜会議録＞ 
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 発言者 発言の要旨 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

学校教育課付課長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育長 

委員２ 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

 

 

異議なし。 

議案第１号は、承認する。 

 

議案第２号、平成２８年度学校訪問（訪問委員の決定）について

説明をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

５月１６日（火）南陵中学校は渡辺委員、５月２９日（月）青海

中学校は伊藤委員、６月１２日（月）鬼崎中学校は渡辺委員と鬼頭

委員、６月２０日（火）大野小学校は久田委員と鬼頭委員、６月２

３日（金）常滑西小学校は久田委員と渡辺委員、６月２７日（火）

小鈴谷小学校は久田委員と伊藤委員、７月３日（月）西浦南小学校

は鬼頭委員と伊藤委員で決定です。 

１０月２０日（金）の武豊小学校への学校訪問は指導主事のみで

ございます。今まで指導主事の学校訪問は、市内の学校のみでした

が、他市の学校訪問の仕方をみて参考にするため、指導主事に訪問

に行ってもらうものでございます。１０月２７日（金）は、県の特

別支援教育課が特別支援学級に焦点をあてて学校訪問を      

されます。青海こども園と常滑幼稚園の方にも学校訪問をさせてい

ただきます。学校訪問とは別に今回の７校以外の学校に教育長と指

導主事で１時間くらい授業を見させていただき、指導させて      

いただく学校巡回を行っております。 

議案第２号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第２号は、承認する。 

 

議案第３号、平成２９度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱につ

いて説明お願いします。 

資料に基づき説明。 

何かご意見等ございませんか。 

指導員の人数に上限を設けている理由を詳しく教えてください。 

中学校部活動指導員設置要綱の運用として、人数は市全体で１６

人、１校当たり４人程度としております。謝金つきましては１回２

時間以上で２，０００円ということで予算を組んでおりますので、

その形で運用しております。 

よろしかったでしょうか。  

当初は５，０００円でしたが、財政が厳しくなるにつれ、金額が

減額されて、現在のようになっております。 
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発言者 発言の要旨 

委員２ 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員３ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

委員２ 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

こども課長 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

常滑中学校で６人目の方は、指導員としては認定されなかったが

もしかしたら、実態としては無償で指導にあたっているということ

なのでしょうか。 

この制度を使わずに、ボランティアとして参加している指導員が

おられます。 

基本は４つの種目だと思いますが、この表をみますとすべて継続

となっています。種目の変更とかはないのでしょうか。 

各中学校へ照会をかけまして、このように希望が挙がってきまし

た。４種目が基本という中で、常滑中学校は６種の希望があり全体

調整で５種目となりました。青海中学校、鬼崎中学校、南陵中学校

は希望通りとなっています。 

理由は２つあると思います。１つは、経験者が少ない種目などは

どうしても欲しいということで、長い間やってみえる方に指導して

いただき、成績も上がっているということで、頼りきっているので

はないかと思われます。２つ目は、子どもたちも慣れた先生に教え

てもらいたいということがあるという理由で継続しているのではな

いかと思われます 

昨今、学校の先生の長時間労働が問題になっている中、部活動に

対する取組も長時間取られる要素になるものではないかと思います

ので、そういった問題に対する対処として指導員の拡充といったこ

ともご検討いただければと思います。 

希望を再確認していく中で、予算との兼ね合いもありますが、拡

充できるほうが担当課として良いことなので、検討していきたいと

思います。 

議案第３号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第３号は、承認する。 

 

議案第４号、常滑市立幼稚園保育料等条例施行規則の一部改正に

ついて説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

議案第４号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第４号は、承認する。 

 

議題第５号、常滑市私立幼稚園保育料に関する規則の一部改正に

ついて説明をお願いします。 
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発言者 発言の要旨 

こども課長 

教育長 

委員全員 

教育長 

教育長 

 

こども課長 

教育長 

委員２ 

 

こども課長 

 

 

 

 

 

委員１ 

 

 

こども課長 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課付課長 

教育長 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育長 

 

 

 

資料に基づき説明。 

議案第５号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第４号は、承認する。 

引き続き、報告第７号常滑市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要

綱の一部改正について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

ご質問ございますか。 

一連の子育て支援はとてもいいことだと思います。近隣市町と 

比べて保育料について扱いはどうなのでしょうか。 

近隣市町もそれぞれの算定の方法で保育料を決めております。 

今回の改正は国に準じております。国が上限額を下げたため、下

げるのでありますから概ね一緒であると思いますが、本市の場合公

立の幼稚園に於いては少し安く設定しております。また、私立は国

の基準より少し安くしております。今後は、国の制度を見ながら軽

減拡充をしていく状況でございます。 

経済的な負担が軽くなるという面もあると思いますが、それで 

親御さんが保育園に入れやすくなるとか、園児が増えるというよう

なことが常滑市では起きるのでしょうか。 

常滑市においては、今回の改正については、ほとんど対象者がな

いという状況でございます。保育園も同じような改正をしておりま

すが、幼稚園よりは総数が多いので幼稚園よりは少しあるという状

況でございます。 

 

報告第１号、平成２９年度新入学児童・生徒の教育措置状況につ

いて説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

市外学区への区域外就学はＤＶということで、住所を動かさない

で他の学校に通学しているということでございます。 

 

報告第２号、第６２回常滑市美術展の開催について説明をおねが

いします。 

資料に基づき説明。 

以前は、どこの新聞社も賞をいただいていましたが、今回は中日

新聞社賞と読売新聞社賞の２つになり、厳しくなってきております。

また、出品料としては無料でございますが協賛金という形で出品さ

れる方にはご協力をいただけるように呼びかけています。 
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発言者       発言の要旨 

教育長 

 

 

 

 

委員４ 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員１ 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

 

学校教育課付課長 

教育長 

 

協賛金については、市内企業１０社にも依頼をかけております。    

今年は、ＤＭを作成しまして、出品される方々へお知り合いに渡

していただいて、呼びかけていただき、入場者数を増やそうという

アイディアを出していただき取り組んでいるところと聞いておりま

す。 

入場者数が昨年減ったということで、原因の１つはいつものよう

に、写真入りの記事を載せてもらえなかったことかなと思います。

それで、人数が減ったのかなと理事会で話をされていまして、その

ために何か良い方法はないかということで、予算をつけて、ＤＭを

作成していただいたということです。ぜひ、見に来ていただく方が

増えますように、みなさんで声をかけて広めていただけるとありが

たいです。 

 

報告第３号、平成２８年度公民館まつりの結果について説明をお 

願いします。 

資料に基づき説明。 

検便検査料金の１人３５０円は、個人負担でしょうか。 

検査料金の金額の負担は、個人負担という認識でおりますが、確

認をさせていただきます。 

子育てフェスタでも、これをするのですが、説明してやっていた

だいているので、同じがいいかなと思います。お祭りを盛り上げて

いただいている団体ではあるのですが、ご自分の体のことですから

できれば個人負担がいいかなと思います。 

 

報告第４号、第２８回歩こまいとこなめふれあいウォーク２０１

７の結果について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 

報告第７号、平成２８年度常滑市教育委員会下半期後援事業（ 

１０月～３月受付分）について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 

報告第６号、教員の多忙化解消プランについて説明をお願いしま

す。 

資料に基づき説明。 

ご意見はございませんか。 
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発言者 発言の要旨 

委員１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

取組の柱（３）の⑧の「総合型地域スポーツクラブ」の育成とあ

るように、各学校が部活動指導員を外部から来ていただいているよ

うに、学校の先生たちの中にもスポーツが不得意な先生がいるとい

う状況の中で、この「総合型地域スポーツクラブ」を常滑市も何年

かかけて取り組んでいくという話が３月の教育委員会の定例会でも

ありました。こういった子どもたちも参加できるようなことも考え

ながら骨組を作っていただけるといいなと思います。土曜日、日曜

日は確保できるが、平日はどうするのかという、そういった市民の

スポーツクラブもそうですが、高校生、中学生、小学校の高学年の

子どもたちのことも考えながらの総合型が考えられるといいなと思

いました。 

ご意見ありがとうございます。総合型地域スポーツクラブにつき

ましては、今年度、常滑の現状にあった方法で推進していく予定で

す。体育協会体育振興部の４つの支部で行っていることがまさにそ

れに該当するということで県から合意がされているということです

が、拡充はできるだけして欲しいというご意見をいただいておりま

す。先日、県庁へ出向き、県内の現状や常滑市にあったやり方等に

ついて教示いただけるようお願いしてまいりました。５月１３日に

県内の状況資料が出来上がるという話を聞きましたので、それを持

ってお越しいただき、説明をしていただく予定をしています。体育

協会の会長にもいろいろご意見がありますので、そういったところ

と調整しながら常滑市にあった形で進めていきたいと思います。 

 

その他の行事連絡（４月～６月）の報告をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 他になければ、これをもって平成２９年度第１回教育委員会定例 

会を閉会します。 

 

 

 

 


